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主 任 委 员：郑援越
副主任委员：刘光朋 王晓珉（女）
委 员：（按姓氏笔画为序）

王 伟 王金涛 宁 晖（女） 许金山
买世蕊（女、回族） 宋太俊 赵国安 董国强

新乡市第十四届人民代表大会第三次会议
议案审查委员会主任委员、副主任委员、委员名单
（2025年2月8日新乡市十四届人大三次会议预备会议通过）

范士富 郭 伟 聂向中 马增富 靳开伟
郭培山 高 弘（女） 浮俊红（女） 梁中磊 王 凡

新乡市第十四届人民代表大会
第三次会议副秘书长名单

（共10名）

（2025年2月8日新乡市十四届人大三次会议主席团第一次会议通过）

李卫东 谢松民 王乐新 徐光华 李瑞霞（女）
武胜军 郑援越 翟洪凯 牛晓辉 王保明
李泽宙 范士富

新乡市第十四届人民代表大会
第三次会议主席团常务主席名单

（共12名）

（2025年2月8日新乡市十四届人大三次会议主席团第一次会议通过）

主席团：（按姓氏笔画排序，共81人）
王 凡 王 伟 王 旸（女） 王乐新 王金龙
王金涛 王保明 王晓珉（女） 王海燕（女） 王跃峰
王景书 王新军 车振勇 牛晓辉 邓志胜
史建华 宁 晖（女） 朱丽珍（女） 刘 兵 刘 勇
刘光朋 刘宏锋 刘彦斌 刘清荷 祁文华（回）
许金山 许晓伟 杜家武（回） 李 刚 李 杨
李 艳（女） 李 博 李卫东 李泽宙 李海潮
李继游 李喜玲（女） 李智军 李瑞霞（女） 杨 军
杨 洁（女） 杨亚东 杨彦玲（女） 吴金印 吴振福
张如意 张春兰（女） 张保堆 张献忠 陈红阳
陈剑虹 武胜军 范士富 范文卿 岳绍琪
庞善起 郑援越 孟小鸣（女） 赵 莉（女） 赵明俊
赵建军 赵俊芳（女） 段安堂 祝显成 耿瑞先
夏锦红（女） 徐光华 徐新海 高 弘（女） 郭培山
郭淑芳（女） 黄长征（回） 崔红建 鹿建宇 梁中磊
温 伟 谢松民 路文忠 路传良 裴 将
翟洪凯
秘书长：武胜军

新乡市第十四届人民代表大会
第三次会议主席团、秘书长名单

（2025年2月8日新乡市十四届人大三次会议预备会议通过）

□新乡日报全媒体记者 宗斌 姜楠

2月 8日清晨 7时 30分，市政协十
三届三次会议开幕前，首场“委员通
道”集体采访活动在平原文化艺术中
心举行。韩卫军、杨海峰、王威 3位来
自不同界别的市政协委员，走上大会
首次开启的“委员通道”，分享暖心故
事，畅谈发展成绩，共话美好未来。

韩卫军：跑出“大游作微”加速度

新乡是文旅资源大市，去年宝泉
成功晋级国家 5A 景区。如何接住文
旅爆发这“泼天的富贵”，努力实现“风
景这边更好”？

市政协委员、市文化广电和旅游
局局长韩卫军用“大”“游”“作”“微”
四个字概括了文旅发展思路：“大”，
靠大项目筑起文旅新高地；“游”，让
更多入境游客“进得来”“游得好”；

“作”，用更多好作品推动文化大繁
荣；“微”，抓住微短剧“新风口”开辟
文旅新赛道。

“胖东来根在许昌、情在新乡、火
在全国，已经成为全省现象级文商旅
名片，我们要加强文商旅体融合发展，
在全市文旅业推广‘胖东来式’服务，
切实把客流量转化为消费力。”当被问
及我市如何放大胖东来“金字招牌”效
应，打造哪些旅游新产品、消费新场景
时，韩卫军表示，文旅系统将重点支持
打造东方文化商业步行街、关帝庙、定

国湖三大特色消费街区，推出以胖东
来打卡购物游为主题的多条精品线
路，将其融入全市各种特色体验游，让
新乡“网红”打卡地变为旅游“长红”目
的地。

去年，我国微短剧用户规模达到
6.62亿人，网民使用率近60%。平原示
范区以其独特的区位、环境等优势每
月吸引剧组百余个，不久前被定为全
省微短剧“剧集地”。新乡如何把微短
剧文化产业做大做强？“我们将实施

‘2025 微短剧+’计划，推动微短剧与
各领域的深度融合，在政策扶持、产业
培训、县区协拍、人才服务、矩阵宣传
等方面全面支持！”韩卫军说，把新乡
的微短剧“流量”变“留量”，进而变成
产业“增量”，推进我市微短剧“剧集
地”快速崛起。

杨海峰：耕耘“农谷梦”攥紧“中国种”

从战略规划到雏形初显，从立柱
架梁到全面起势，从一片“白地”成长
为引领带动全市发展的“新引擎”，回
望中原农谷发展过程，市政协委员、中
原农谷管委会副主任、市农业高新技
术发展促进中心主任杨海峰感触颇
深，并带来这样一组数据——已建成
国家级、省部级创新平台 58 个，引入
院士 16 位、种业研发团队 53 支，引育
种业企业 82 家，收集保藏种质资源达
到18万份，培育优良品种161个，中原
农谷正在向全国重要的种业创新高地

和人才高地迈进。
“种质资源是培育高产、优质、抗逆

品种的‘弹药库’，对保障国家粮食安
全、生态安全具有战略意义。”杨海峰
说，目前，中原农谷已建成省农作物种
质资源保护利用中心、省畜禽遗传资源
基因库等种质资源库，正在建设国家特
色果树种质资源圃、国家园艺种质资源
库、省水产种质资源库等项目。

如何以更大力度打造中原农谷
2.0 版？杨海峰表示，在着重实施《中
原农谷高质量发展三年行动计划》的
基础上，优化全种业科创平台体系，加
强与崖州湾国家实验室深度合作，推
动种业领域省实验室全覆盖；健全有
组织科创机制，持续推进环国家生物
育种产业创新中心创新生态圈建设；
促进全链条产业发展，加大龙头种业
企业引育力度，强化“一核三区”融合
发展；坚持“院城产”一体推进，积极落
实《河南省中原农谷发展促进条例》，
为全面打造中原农谷 2.0 版提供有力
法治保障。

“我将继续履行政协委员职责，紧
扣国家种业振兴战略，瞄准世界种业
前沿，在创新平台提升、育种技术攻
关、种质资源库建设、种业企业引育等
领域持续发力，为国家种业振兴、粮食
安全贡献更大力量。”杨海峰说。

王威：“赢商”好环境拼出“软实力”

“12年前，我怀揣着创业梦想回到

家乡，在朋友的推荐下选择了高新区，
那个时候还不太明白‘环境好’意味着
什么。”市政协委员、河南邦尼生物工
程有限公司董事长王威直言。

营商环境好不好，企业最有发
言权。采访中，王威讲了一个关于新
厂建设进度的事例：2024 年 3 月 11
日拿地，4 月 11 日开工当天就拿到了
土地使用权证、建设用地规划许可
证、建设工程规划许可证、建设工程
施工许可证共 4 个证，竣工验收在最
短时间内完成，12 月 3 日顺利取得不
动产权证。“很多朋友和客户得知企
业在一年内即实现了拿地、开工、竣
工、投产，都惊叹‘新乡效率’如此之
高。”王威说。

“记得 12 年前，我初来高新区创
业时，母亲一再提醒我，要自力更生，
尽量不麻烦别人。但是高新区领导
却多次表示，企业只管用心经营发
展，他们不怕‘麻烦’，会为企业全生
命周期兜底。”王威表示，扎根高新区
以来，她时刻感受着这里的营商好环
境，当企业遇到困难时，有地方可以
倾诉，有工作人员主动给予解决。无
微不至的帮助如充足的“阳光雨露”，
让企业从初期的“种子幼苗”，长成如
今的“参天大树”。

一个个故事、一句句回应，彰显着
政协委员的风采和态度，也见证着全
市上下干劲满满、奋力谱写中国式现
代化新乡篇章的铿锵步伐。

亮成绩 献实策 助发展

首场“委员通道”讲述“出彩故事”

一、听取和审议政协新乡市委员会常务委员会工作报告
二、听取和审议政协新乡市委员会常务委员会关于政协十三届二次会议以

来提案工作情况的报告
三、列席新乡市第十四届人民代表大会第三次会议，听取并讨论政府工作

报告及其他有关报告
四、补选政协第十三届新乡市委员会常务委员会组成人员
五、审议通过政协第十三届新乡市委员会第三次会议政治决议

六、审议通过政协第十三届新乡市委员会第三次会议关于常务委员会工作
报告的决议

七、审议通过政协第十三届新乡市委员会第三次会议关于政协十三届二次
会议以来提案工作情况报告的决议

八、审议通过政协第十三届新乡市委员会提案委员会关于政协十三届三次
会议提案审查情况的报告

中国人民政治协商会议
第十三届新乡市委员会第三次会议议程

（2025年2月8日政协第十三届新乡市委员会第三次会议通过）

一、审议新乡市人民政府工作报告
二、审查新乡市 2024 年国民经济和社会发展计划执行情况与 2025 年国民

经济和社会发展计划草案的报告
三、审查新乡市2024年预算执行情况和2025年预算草案的报告、2025年预

算草案
四、审议新乡市人民代表大会常务委员会工作报告

五、审议新乡市中级人民法院工作报告
六、审议新乡市人民检察院工作报告
七、票决新乡市2025年民生实事项目
八、决定新乡市第十四届人大有关专门委员会组成人员人选
九、选举事项

新乡市第十四届人民代表大会
第三次会议议程

（2025年2月8日新乡市十四届人大三次会议预备会议通过）

建言资政 凝聚共识

2月8日，政协委员在分组讨论时踊跃发言。新乡日报全媒体记者 赵云 摄

本报讯（新乡日报全媒体记者 琚铭
洁）传递人民心声，共谋发展良策。2月 8
日上午，出席市十四届人大三次会议的代
表陆续抵达住地，向大会报到。

记者看到，代表们精神饱满、信心满
怀，在工作人员的引导下有序办理手续，
依次领取相关证件和会议材料。完成报
到各项程序后，代表们很快进入会前准备
状态，认真研读会议材料，互相交流履职
心得，围绕经济社会发展和热点民生问题
进行交流。

一年来，代表们紧贴人民群众对美
好生活的期盼，立足各自岗位，深入走
访调研、广泛收集民意，为议政建言、
审 议 好 大 会 各 项 报 告 作 好 了 充 足 准
备。来自原阳县代表团的代表梅晓燕
最关心的是中小微企业发展工作。“我

这次带来的是关于支持中小微企业发
展力度的建议。中小微企业是经济社
会发展的生力军，在吸纳就业、技术创
新等方面发挥着不可替代的作用。建
议通过加强金融融资、人才引进等一系
列举措，全力支持中小微企业发展，为
企业提供更加优质的服务和发展空间，
助力经济社会高质量发展。”梅晓燕告
诉记者。

面对即将召开的大会，代表们纷纷表
示，未来几天将围绕全市大事、要事和人
民群众关注的热点、难点问题积极建言献
策，以高度的责任感和使命感，认真落实
好大会各项要求和任务，切实履行职责，
为发展献计，为人民群众“代言”，真切反
映人民群众呼声，为我市经济社会高质量
发展贡献力量。

市十四届人大三次会议代表向大会报到
（上接第一版）
王新军说，过去一年取得的工作

成绩，根本在于习近平新时代中国特
色社会主义思想的科学指引，是中共
新乡市委坚强领导和省政协有力指
导的结果，是市人大常委会、市政府
和社会各界大力支持的结果，是政协
各参加单位和广大政协委员共同努
力的结果。

王新军指出，2025 年是“十四五”
规划收官之年，是进一步全面深化改
革的重要一年。市政协及其常委会要
坚持以习近平新时代中国特色社会主
义思想为指导，深入学习贯彻中共二
十大和二十届二中、三中全会精神，认
真贯彻落实习近平总书记在庆祝人民
政协成立 75 周年大会上的重要讲话
精神，紧紧围绕市委十二届六次、七次

全会确定的目标任务，坚持党的领导、
统一战线、协商民主有机结合，凝心聚
力服务中心大局，守正创新推进履职
工作，更好发挥专门协商机构作用，为
实现全年经济社会发展目标汇聚智慧
和力量。一要以更高的站位筑牢“一
个根基”。二要以更实的成果担当“两
个助力”。三要以更优的效能彰显“三
个作用”。四要以更大的力度实现“四
个凝聚”。五要以更强的自觉争做“五
个表率”。

王新军最后强调，上下同欲者
胜，同舟共济者赢。让我们更加紧密
地团结在以习近平同志为核心的中
共中央周围，在中共新乡市委的坚强
领导下，团结一心、开拓进取，为奋力
谱写中国式现代化新乡篇章作出新
的更大贡献。

市政协副主席梁常运代表政协
新乡市委员会常务委员会作关于政
协十三届二次会议以来提案工作情
况的报告。梁常运说，过去的一年，
市政协常委会坚持以习近平新时代
中国特色社会主义思想为指导，深
入贯彻中共二十大和二十届二中、
三中全会精神，以及习近平总书记
关于加强和改进人民政协工作的重
要思想，特别是关于提案工作的重
要指示精神，在中共新乡市委的坚
强领导和市政府及社会各界的大力
支持下，坚持“围绕中心、服务大局、
提高质量、讲求实效”的提案工作方
针，完善提案工作机制，创新提案工
作方式，注重通过提案广集良策、广
聚共识，提案工作取得良好成效。
市政协十三届二次会议以来，政协

委员、政协各参加单位紧紧围绕奋
力谱写中国式现代化新乡篇章中的
重要问题，积极通过提案建言献策，
提出提案 512 件，立案 411 件。截至
目前，大会提案已全部办理完毕。
整体来看，提案内容丰富、重点突
出、建议务实，在服务科学民主决
策、推动改进工作、凝聚社会各界共
识等方面取得了积极成效，为推动
我市经济社会高质量发展发挥了积
极作用。

梁常运强调，新时代赋予新任务，
新征程呼唤新作为。让我们更加紧密
地团结在以习近平同志为核心的中共
中央周围，埋头苦干、奋勇争先，不断
推动提案工作创新发展，为奋力谱写
中国式现代化新乡篇章贡献更多政协
力量。

（上接第一版）
会议还宣读了《关于颁发 2024 年度

委员优秀履职奖的决定》和《关于对市政
协十三届二次会议以来优秀提案、提案
办理先进单位和提案办理先进个人予以
表扬的决定》，43 名委员获优秀履职奖、
27 件提案被评为优秀提案、10 家单位获
提案办理先进单位、16 人获提案办理先
进个人。

会议要求，受到表扬的委员和集体要
珍惜荣誉、再接再厉，发挥模范表率作用，
在今年的工作中取得更好的成绩。全体
政协委员、政协各参加单位、各提案承办
单位要对标先进学榜样，努力争先作榜
样，在政协履职中担当尽责，在本职岗位
上建功立业，在提案办理上真抓实干，为
奋力谱写中国式现代化新乡篇章作出新
的更大贡献。

市政协十三届三次会议
举行第二次全体会议


